



# 泉だより vol.49

発行 / 医療法人 栄和会新聞部

2012.1.1

## 年頭挨拶



医療法人栄和会理事長

泉川 欣一

新年のお慶びを心よりお祝い申し上げます。皆様方、初春を御健勝にてお迎えになられ、新たな気持ちで一步を踏み出されたことと思います。

旧年中は温かいご支援とご鞭撻を頂き誠に有り難うございました。

振り返りますと平成23年は我が国だけではなく、全世界的を震撼させる東日本大震災が起き、地震と巨大津波で多くの犠牲者を数え、その上福島原発事故が発生し東北地方の再生・復興が危ぶまれました。今日に於いても依然として不安定な状況にあります。復興の兆しも少し見えつつあることは何よりのことと思えます。このような中、国際情勢を見ると米国における経済不況が欧州をはじめとして全世界的に金融不安を招き、社会情勢が大変不安定になり、我が国ではその影響にて円高の不況が持続しております。民主党政権も何ら改善策も持たないような政策で、ますます不況が悪化し、その対策として国民への負担を押し付ける消費税などの大幅増税が画策されている1年でありました。また小泉政権に始まったTPP（環太平洋経済連携協定）問題も、ここにきて本格的に協議され野田政権は参加の意思を示し、今後の日本の方向が大きく変わる可能性もあると思われま。特に医療・福祉などにおいても、世界に冠たる国民皆保険制度が崩壊される可能性もあるかのような議論もあり大変心配される場所があります。

このような大変厳しい社会情勢の中で平成24年度の新たな出発ですが、私達は地域の皆様に安心・安全な医療と福祉を提供し、任せて頂けるように精進努力していく所存であります。

す。  
皆様方により一層の暖かいご支援とご鞭撻を今年もお願い致します。

最後に栄和会職員の皆様には多忙な日々ではありますが、自らの健康に十分注意し、地域のニーズに答えるべく精進努力をお願い申し上げます。

### 栄和会基本理念

「悩める人を癒し、苦痛を和らげ、心を慰め、そして病気の予防を」

平成24年1月1日



# 泉川欣一理事長が 日本医師会最高優功賞に輝く

## ～ 日本医師会設立記念医学大会で表彰式～

日本医師会は平成23年8月に開催した第5回理事会において、今年度の日本医師会最高優功賞の受賞者を決定し、平成23年11月に日医会館で開催された「第64回日本医師会設立記念医学大会」において授与式が行われました。泉川理事長は都道府県医師会長推薦により選ばれ、賞は医学・医術の研究により医学・医療の発展又は、社会福祉の向上に貢献された事に対し、特に功績が顕著な功労者に贈られたもので、泉川理事長は特にマイコプラズマ感染症の感染病態に関する研究を主に感染症の研究に従事するとともに、アジアマイコプラズマ学会の設立に寄与した。また、結核に関する地域住民への啓発運動をはじめ種々の感染症情報を提供し、地域住民の健康と福祉の充実に取り組んだとの理由での受賞でした。

泉川理事長おめでとうございます。

**表彰名** ▶ マイコプラズマ肺炎の研究及び  
地域保健活動に貢献した功労者

### 泉川理事長よりコメント

都道府県医師会推薦により選ばれた医師会員15名に最高優功賞が授与され、その大変名誉な一人に選ばれ、まさに晴天の霹靂の出来事です。いずれにしても今回の賞は私個人だけの功労ではなく南高医師会への功労・栄和会職員の功労であることは自明の理であると共に地域自治体の関係者及び地域住民の支援・協力も忘れてはならないと思います。最後に今回私を推挙して頂いた長崎県医師会、蒔本恭会長以下理事各位に深く感謝致すと共に栄和会職員に深く感謝の意を表したい。有難うございました。

社団法人 南高医師会会長  
医療法人 栄和会 理事長 **泉川 欣一**



## アジアマイコプラズマ学術大会

第5回アジアマイコプラズマ学会ならびに第38回日本マイコプラズマ学会が平成23年10月19日～10月21日に長崎県医師会館にて合同開催されました。本会泉川



欣一理事長が会長を勤め、アジア各国からの研究者約220名が参加されて多くの演題を熱心に発表。情報交換も積極的に行われて3日間の日程は無事終了しました。当院のスタッフも微力ながら学会運営のお手伝いをさせて頂きました。

# 地域医療連携室だより

地域医療連携室 室長

濱本 修

謹んで新春のお慶びを申し上げます。

昨年も地域医療連携室をご利用いただき誠にありがとうございます。今年もこれまで以上に地域における医療機関・関係機関との連携に邁進して参りますのでよろしくお願いいたします。

## ～ 第七回地域医療連携研修会を開催しました～

去る平成23年11月18日、熊本労災病院第二循環器科部長土井英樹先生をお招きし、「末梢動脈疾患患者の早期発見・早期治療を目指して - ATIS の概念から」という演題でご講演いただきました。病診連携の重要性についても述べられ、今後の医療の取り組みの参考となるような先生のお話に熱心に耳を傾けました。また講演後、多くの質疑応答が行われ、大変有意義な研修会となりました。



## ～ 日本医療マネジメント学会第10回九州・山口連合大会での発表を終えて～



日本医療マネジメント学会（11/18～11/19）に出席し発表を行いました。「医療マネジメントにおける院内審査改革による効率的な医療の質向上」と題したランチョンセミナーには、立ち見の方も含め300人以上の参加を頂き大盛況となりました。

### 【発表項目】

- ・診療報酬院内審査の効果
- ・レセプト博士（ソフト）・組織改革・これからの経営戦略
- ・医療の質と経営の質の向上と、IT改革による院内の業務改善を行った事例発表を通し、参加者の医療制度改革への関心や意識の高さを感じました。

濱本 修

HOT  
トピック

1月に入りますます毎日寒い日が続いております。体を温める飲み物にジンジャーティーはいかがですか。スタッフおススメの1杯です。

作り方

1. 紅茶を入れて蒸らす。
2. ショウガのすりおろしとお好みで砂糖ハチミツを加えてできあがり。

冬はショウガを使ったお料理も美味しいですね 酒井

# 職場紹介

# 病院栄養課

## 病院栄養課とは??

病院栄養課は、当院4階に設置されており、現在管理栄養士4名・栄養士2名・調理師10名の計16名が在籍しております。

入院患者様をはじめ、外来や透析の患者様・病院通所リハビリテーション利用者様・人間ドック利用者様への食事の提供や相談を行っております。また、実際に患者様ご自宅での栄養・調理相談(訪問栄養指導)当院開催の「いきいき健康教室」での栄養相談も行っております。

## 病院栄養課の目指しているもの

「温かい食事提供で疾病回復を、健康的な食生活普及で疾病予防を」を栄養課の理念とし、患者様・利用者様にご満足いただき、衛生的で安全な食事を提供出来るようスタッフ一丸となって日々頑張っております。



ダイエットしようかな...

お腹周りが気になりだした...など

お気軽にご相談を



人間ドック利用者様用です

## いきいき健康教室のご案内

1 / 21(土) 糖尿病について

～腎臓内科医師より～

骨粗鬆症・貧血を予防しよう

～管理栄養士より～

2 / 18(土) 体脂肪を測ろう

～看護師より～

食物繊維たっぷり料理で生活習慣病を  
予防しよう

～管理栄養士より～

3 / 17(土) 体重管理について

～看護師より～

エネルギー不足に注意しよう

～管理栄養士より～

詳細は毎月病院掲示板にてご案内しておりますのでご覧下さい。

2月の教室にはお食事があります。参加される方は内服薬を忘れずにお持ちください。

患者様サービス向上の一環として

## 自動再来受付機をリニューアルし、 支払機の増台を行いました。

これにより、従来よりも患者様の診療受付・会計待ち時間の短縮が可能になりました。



受付票	
泉川病院 Tel (0957)-72-2017	
○この受付票は会計終了まで なくさないようご注意ください。 ○ご自分の悪い方はお近くの スタッフへ申し出てください。 ○住所・連絡先が変更になられた 方は、受付までお申し出ください。	
受付日時:	平成28年11月30日 11:14
患者番号:	00999901
患者氏名:	テスト 患者01 様
呼吸器内科 / 診察	
泉川 欣一	
本日の受付番号	
<b>181</b>	
	

### 主な 操作 手順

診察券を差し込みます

画面上で御希望の  
診療科目・診察内  
容等を選びます。

受付票が出てきます。会  
計終了まで大切に保管し  
ておいてください。

患者様には新しくなり使用操作で戸惑われご迷惑をおかけするかと思います。担当者がおりますので、お気軽にお尋ねください。

### 主な変更点

- ・案内画面表示がより見やすくなりました。
- ・予約患者様の受付がワンタッチ操作となり、手間いらずになりました。
- ・受付票の文字を大きく見やすくしました。
- ・お支払待ち時間の短縮を図るため支払機の増台を行いました。

## 透析室リニューアル

1999年に開設された透析室を改築し、2011年11月よりリニューアル致しました。

改築に伴い透析機も新しく入れ替え、現在のベッド数は変わらず、患者様一人ひとりのスペースを広くすることで、より良い透析治療を受けられるように致しました。また更衣室や待合室も広くなり患者様の満足度向上を目指し毎日頑張っています。



透析 休憩室



透析室

# 新人 紹介



樋本 麻紀  
(看護師)



平川 倫江  
(看護師)



## ボランティア清掃

11月19日(土)深江町内の諏訪神社・大野木場廃水地などの5箇所を栄和会職員約160名で清掃を実施いたしました。参加者一丸となり清掃活動を通し、今後も職員への啓発や地域への社会貢献が出来る様に頑張りますので宜しくお願いします。



## 藤村薬品親睦 ソフトボール大会

9月19日(月)敬老の日にソフトボールの試合がありました。栄和会職員から約25名出場し、皆様の応援惜しくも1勝1敗で予選敗退いたしました。応援有難うございました。



## がんばろう日本

フォンの入所者様とスタッフが協力して作成しました。

